

22 au 24 septembre 2023 – Pierrefontaine-les-Varans

Week end Féminines de Bourgogne Franche-Comté

Ce vendredi 22 septembre la météo locale n'est pas très accueillante avec de la grisaille et 10 degrés seulement pour les 27 féminines venues de Côte d'Or, Doubs, Haute-Saône, Saône & Loire et Yonne, accueillies par les 4 accompagnateurs bénévoles volontaires pour ce week-end.

Le vendredi en fin d'après-midi, premier contact entre les participantes, regroupement puis installation à l'Éthic Etapes de la Roche aux Trésors. La soirée débute par un premier repas au restaurant de la Source du Val qui nous avait concocté un bon petit menu.

Samedi 23 septembre, après un copieux petit déjeuner, présentation du programme proposé avec trois parcours :

- Route de 55 km pour 600 D+ (8 dames plus 1 encadrante)
- Route de 78 km pour 1000 D+ (20 dames plus 1 encadrant)
Les deux parcours route se rejoignant pour le pique-nique
- VTTT de 36 km pour 700 D+ (1 dame plus 1 encadrant)

En effet situé à 700 m d'altitude, Pierrefontaine-les-Varans ne dévoile pas ses merveilles avec facilité, il faut les mériter !

Donc ce 23 septembre au matin, le temps était beau mais incertain. Dès une mise en jambes dans les premières côtes, nous avons pu admirer quelques-uns des somptueux paysages offerts par le relief jurassien.

Ce premier jour nous a fait découvrir des villages typiques en empruntant des petites routes tranquilles mais avec un dénivelé certain avec la découverte de :

- ✓ La vallée de la Reverotte,
- ✓ Le Val de Consolation avec ses jardins botaniques, sa chapelle et sa cascade grandiose
- ✓ La source du Dessoubre (cirque de Consolation)

Après le regroupement pour le pique-nique, nous sommes reparties chacune sur nos parcours respectifs pour rejoindre Pierrefontaine.

En fin de journée une visite de la Fruitière à Comté, a permis à chacune de déguster le fameux fromage et d'admirer le savoir-faire des fromagers, avant un bon repas réparateur.

Dimanche matin avec seulement 4 degrés au réveil, nous avons pris la route en direction de la vallée de la Barbèche pour rejoindre le château de Belvoir par un beau raidillon de 15% sur 2 Km, de quoi nous mettre en appétit ! Après une balade à pied autour du château nous sommes descendues au village de Belvoir pour un pique-niquer aux Halles - monument chargé d'histoire datant de 1400¹.

¹ Vraisemblablement édifiées au XIVe siècle (la première mention de l'existence d'un marché à Belvoir date de 1314), les halles ont accueilli jusqu'à la fin du XIXe siècle quatre foires annuelles d'importance et un marché hebdomadaire. Elles deviennent propriété communale en 1853 et subissent divers travaux (modification des ouvertures, aménagement de logements). L'espace intérieur, entièrement charpenté, se compose de 3 nefs divisées en 13 travées. La croupe située au sud-ouest abrite un moulin à huile mû par traction animale. Alliant une fonction commerciale et artisanale, ce bel exemple d'architecture rurale a fait l'objet d'une campagne de restauration en 1980. Périodes de construction : XIVe siècle, XIXe siècle.

Lors du retour, arrêt à la basilique de Sancey-le-Long avant de remonter sur Pierrefontaine.

Côté VTTistes, (1 seule participante – 2 annulations) découverte des bois alentour par les sentiers et routes forestières passant par la grotte de l'Ermitte et la source de la Reverotte.

La joie et la bonne humeur étant au rendez-vous, chacune a pu apprécier et profiter des paysages et des parcours, associés à une bonne organisation et une restauration très généreuse.

Commentaires de participantes :

« C : J'ai trouvé ce week-end fort agréable et je te félicite pour l'organisation. - les parcours étaient bien choisis et très beaux, je n'ai eu aucun souci avec les routes empruntées et les dénivelés, le lieu d'hébergement était agréable, les petits déjeuners, repas et pique-niques étaient parfaits. BRAVO à ta très gentille équipe d'intendance. J'ai juste été un peu surprise et déçue que tout le monde ne soit pas d'accord pour rouler ensemble sur le grand parcours.

P : Je veux juste te dire que ce weekend passé dans le Haut Doubs était vraiment réussi, nous avons fait deux bonnes sorties vélo, les petits déjeuners très-très bons, les pique-niques bien fournis, et le soir nous avons mangé divinement au restaurant. Comme je te l'ai déjà dit, j'aurais aimé les feuilles de route pour les sorties vélo. Je tiens également à remercier toutes les personnes qui t'ont entourée durant ce périple. Merci encore de m'avoir dépanné quand j'ai cassé ma chaîne (que j'ai d'ailleurs changée...). Sinon tout était top, et je reviendrai sans problème. »

En conclusion, considérant la satisfaction générale, tout semble réuni pour reconduire une telle opération en 2024, dans un autre secteur de BFC, toujours avec des bénévoles enthousiastes et si possible sans conflit avec le calendrier fédéral.

Aurélié HENRY
Commission féminine
Comité Régional FFCT de BFC

